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! ! ! !继大众、强生和锦江之后，海博
出租今天零时起也开始收取 !元的
电调费。至此，本市出租汽车行业的
四大品牌电话调度中心，已全部恢复
收取电调费。在该不该恢复收取电调
费的热议过后，人们又有了一个疑
虑，为啥呼吁了多时的全市出租车统
一调派的设想始终无法实现呢？
强生 "#$%&&&&、大众 '"%##、巴

士 '"%!&、锦江 '"'"(、海博 '"'))，
本市五大出租车骨干企业每家一个
调度中心，市民高峰时段难叫车，只
能一家一家打下来。为了让市民能
一个电话方便地叫到车，#&&! 年

底，本市出租汽车行业组建了
'"'"$全行业预约叫车电话，当初
曾信心满满地表示，在起先可为市
民乘客调派 #&&&辆出租车的基础
上，#&&*年将“覆盖到全行业所有
的营运车辆”。可事与愿违，这家上
海出租车行业的公共调度平台，运
营才两年便“夭折”了。
近期，不少市民要求全行业统

一调派车辆的建议又被提及。记者
在调查采访后得到的信息是，要想
实现全市出租车统一调派的愿望，
在现阶段而言，恐怕难度不小。“难”
在哪里？

首先，目前全市共有出租车 $

万多辆，要想统一调派，人工坐席、
交换机、进出线、服务器等资源占
用，就相当于目前四大骨干企业调
度中心的总和，加上日常运营费用，
如此巨大的成本由谁来承担？
其次，眼下出租车全行业的日

均电调量为 $+"万车次，供车率!电

调满足率"%&,，约占日均总服务车
次的 )+),。如果日均调放量和供车
率稳步提升，统一调派的量也会相
应增大，要完成如此庞大的调放量，
显然也是比较困难的。
再次，目前四大骨干企业现有

的电调技术系统也各不相同，要想
重新兼容，须再投入一笔不菲的资
金进行技术系统的升级改造，如何
落实也是个问题。
电话调度改变了出租车路边扬

招的传统模式，对满足乘客“门对
门”服务的需求、降低车辆空驶里程、
节约燃油支出等有积极作用。在全行
业统一调派车辆一时还难以实现的
情况下，不妨以四大骨干企业的电
调平台为基础，在规范入网标准的
前提下，积极鼓励引导中小企业的
驾驶员自愿接入，扩大全市可电调
车辆的规模。本报记者 张欣平
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! ! ! !你提前预订了机票，但再查询
时，却发现查不到航班信息，而航空
公司方面又悄无声息，这是怎么回
事呢？从上周起，大量预订了亚航-

飞龙航空上海至马尼拉航班机票的
旅客直呼自己遇到了“幽灵航班”。

事 由
上海!马尼拉航班!消失"

一位叫“./0123老 4”的网友买
了 "月份亚航上海至马尼拉的往返
机票，眼看“马上就要飞了，航班却
找不到了”。网友“睡不着醒不了”也
是买好了往返机票，连目的地酒店
都订好了，但现在也查不到航班了。
而这样的旅客不在少数，不少旅客
因此戏称亚航卖的是“幽灵机票”。

原 因
公司合并近半航班取消
记者了解到，执飞上海至马尼

拉航线的其实是飞龙航空，亚航自
身并不飞这条航线。今年 )月亚航
收购了飞龙航空，飞龙航空的机票
也在亚航官方网站销售。一些懂行
的旅客看出了苗头：由于亚航收购
了飞龙航空，因此两家航空公司存
在航班整合的问题。有旅客介绍说，
之前订票时亚航上海至马尼拉的航
班是“天天有”，但这一航线航班现
在几乎变成了“隔天有”，也就是说
近半航班被取消了。而由于亚航的

特价机票都是提前数月甚至一年出
售，很多旅客早已订好了机票。
事实上，亚航取消的不只是上

海至马尼拉航线上的近半航班，比
如吉隆坡飞斯里兰卡首都科伦坡的
部分航班也取消了。

后 续
亚航!表态"旅客不满
亚航前天在其官方微博发布了

声明：“我们因飞龙航空!!"" 上海

至马尼拉部分航班给旅客造成的不

便特表歉意# 我们将向受影响的旅

客给予全额退款及免费更改航班#”
“亚航之家”同时还发布了在中国的

客服热线。
对于亚航的“表态”，大量旅客

还是非常不满：一是只通过官方微
博发布声明，没有通过官网主页或
发邮件的方式，一些旅客很可能错
过这条微博；二是声明语焉不详，既
不说明航班取消原因，也没有公布
多少航班、多少旅客受影响；三是很
多旅客预订了亚航上海至马尼拉机
票的同时，也预订了后续航班或酒
店，航班取消，旅客行程大受影响；
四是客服热线非常难打，惹得旅客
们纷纷吐槽。总之，很多旅客认为亚
航的解决方案明显“缺乏诚意”。

本报记者 金志刚

! ! ! !本报讯（记者
沈敏岚）本市将积
极引导利用公共
资源开放的景区，
逐步建立免费开
放日制度。对于
景区门票调价，
听证会将邀请境
外和外省市旅游
者参加。

市旅游局局
长杨劲松透露，本
市对景区门票价
格管理实行的是
“双轨制”。对属于
公共资源!国家自

然资源$ 文化资

源%或依托这些资

源"兴建的景区门
票价格，实行政府
指导价，这样的景
区有十几家，包括
上海野生动物园、
上海动物园、辰山
植物园、上海植物
园、东方绿舟、宋
庆龄故居等。对非
依托国家自然资
源或文化资源兴
建的、由商业投资并经营的景区门
票，实行市场调节价，包括东方明
珠、金茂大厦 %%层观光厅、环球金
融中心观光厅等。市民、游客盼望
景区门票价格不要太高，但景区经
营成本却在逐年增加，对于这对矛
盾，本市将推动景区由门票经济向
产业经济转变，转向以景点为中
心，优化整合住宿、餐饮、娱乐等旅
游产业链上的关联产业。
杨劲松透露，对“利用公共资

源建设的景区”，拟收费或提高价
格的，举行听证会时旅游部门将
邀请境外和外省市旅游者参加。
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大量航班突然取消 旅客批评解决方案“缺乏诚意”
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